EUDS Mi Universidad

Control de lectura

Casandra Guillen Nájera

Control de lectura

Parcial III

Antropología, Médica, II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

2°A

Kut Dr. Sergio Enroque antropológico, Salad y enremedad Las reclementes actuales sobre el trayecto sajud - Padeamiento - enfermedad - atención Sogra de un herencia completa Compleja y antiqua + en la que se anudan diversos tentativas para So comprensión. En este trabajo se revisan so mengramente algunos estudios que non abordado este trayecto a la largo de la historia. El entrassis, principal esta puesto a los enfoques social y antropológico; se señala el popel de la eficació simbolico, Concepto antropobgio de la Cura par la palabro. Como aspecto Central se analizan los modelos propoestos par Canquibem para su interpretación; Se describen, l'os modelos antologias, dinamios y Social. Posteriormente se hacen un remindo las decadas Centrales de 1 Siglo XIX, en Plena Instalación de positivismo, Condo se decarbiaron, las bases Científicas de la la Insuriciencia del modelo unicausal 4 se se salan otros causas explicaciones sobre los en la genesis de los enfermedodes. Asi mismo se menciona la El-tuación Socio político Como Condiciones de la enfermedad y la manera que tomo Auge la Concepción Sociologica. Al Final Ge describen algunas Corrientes Contemporaneas desde la perspectivo in perativa de la antropologia medica, en ratizando el los conceptos de la enfermedad Padecimientos, disfunción Social. El Caracter Particular de Concebir la Salud y la enel trayecto que hay entre ellos Fermedad, 4 el desquollo de la mediana se ban im-DREAM · BELIEVE · ACHIEVE

Casardra Kiut Dr. Sergio Jimonez Ruiz Enrongue antropológico de normalidad. La antropólogia noi leamericana cherry Oitras Inspirada en la que Clirrord entendia como des-Cripción densa - la riqueza, exhaustividad y detalle que debena Contener el relato etrogia-FICO, Cuestiona la aparente faita de l'approsidad
4 profundidad en diversos estudios de la resis
tencia. En el foro de su Critia Caben tanto
los analisis de la Infrapolitica de James (...
Como los estudios subalternos y las orientaCiones de marxismo Cultural Influenciadas por Baymond. Ademas de Coestionai que estos a-malisis revasan la dicotomía entre dominados 4 dominadores, Pitner Indica la escasez de datos en torno à las propras fricciones 4 tensiones que Caracterizan a los grupos subordinados, el incorrecto tratamiento de la Cultura, así Como la imposibilidad de abordar fuentes variadas que impiden observar la expresión política masamplia del sujeto - Su conclusión es categorica. La mayoria de estudios que se orientan a costudiar la resistencia no logian Construir un retato que objetivamente de Cuenta de las intenciones, dececo, temares y proyectos de los actores en ueltos en diversos dramas sociales, basvamente por no abordar las Custiones de las políticas internas de esos gropos 4 estar sumidos en una Crisio de representación que impide la posibilidad de lograx Verdaderos retratos sobre el atro. La dimensión moral ha sido componente central en los relatos sobre la direvencia homana que algonos antropologos anglosajones han desarro-DREAM · BELIEVE · ACHIEVE

Kiut Dr. Sergio Jimenez Ruiz Es el poder en valquier momento ensermon, 4 esta por una propriedad desectiva en el ser humano. En por ona proviedad defectivo en el del nomano. En so obra Antropologio médica para Clinicos, Constituye Lain una extensa reflexion Cientifica, antro pológica y filosófica Cpasa por la metafisica y por la fenomenología) sobre la enfermedad, Con la Coal formula el Camino de una propuesta antropológica Integral desde la Coal no se Continúe dualizando la realidad del Ser humano. La enfer mechad como realidad, artecta, altera 4 limita la totalidad humana (lo fisico-Orgánico- psiquico 4 espiritual) en un grado tal que, en ocaciones, poe de retornar al estado de salud. En otras, podra de letornal al estado de salut. En chras, podía morir o incluso quedar en deficiencia vital permanente. Esta definición se dinge a la concepción me dica y Científica que se ha tenido a través del tiempo. De manera particular, dicha noción es propia del patólogo alemán Vintor Von, de la car tas esenciales de la enfermedad humana. A tenar del plunteamiento lainiano, la enfermedad no es solo un padecimiento, es un modo affictivo y cinómalo del vivir personal. La enfermedad si un modo de vivir en el cual de una manera o de otro, car tal o cual lotensidos - el sujeto a escato. + otra, (on tal o cual Intensidad - el sujeto arecto se siente Indefenso, molesto, amenazado, ab sorbio por su cuerpo, solo anomalo y Capas de utilizar su situación para el logro de algun Fin a Luego de exponer dicho horizonte, se debe expresar la semejanza y la diferencia en stente entre los términos en reimedad, dolor y surrimiento. En si misma, desde lo que como realidad o bje fiva es, la en reimedad possee DREAM · BELIEVE · ACHIEVE

Bibliografía

- 1. Moreno Altamirano, L. (2007). Reflexiones sobre el trayecto salud- padecimientoenfermedad-atención: una mirada socio antropológica. Salud Pública Mex, 49 (1): 63-70.
- 2. Gómez Carpinteiro, F. J. (2014). Antropología, ciencia y otro conocimiento. Reflexión sobre el sujeto y sus conceptualizaciones. Relaciones. Estudios de historia y sociedad, 35 (137), 15-53.
- 3. García Echeverri, J, A.; Vallejo Cardona, J. D.; Duque Naranjo, N.; Jiménez Restrepo, A. (2021). Pedro Laín Entralgo: personal apropiación de la enfermedad. Aportes para una antropología cristiana. Revista Guillermo ockham, 19 (1)